

6 mars 1962

LUXEMBOURG
2, PLACE DE METZ
TEL. 288-31 à 49

PORTE-PAROLE

Nr. 16/62

INFORMATION RAPIDE

PORTE-PAROLE:
POSTE 5-384
PRESSE et PUBLIC RELATIONS:
POSTE 5-468
INFORMATION RAPIDE
POSTE 5-558

Prévisions charbonnières - 2ème trimestre 1962

Le 1er mars 1962, s'est tenue à Luxembourg la réunion trimestrielle des représentants des Etats membres en vue d'examiner la situation prévisible du marché charbonnier de la Communauté au 2ème trimestre 1962.

Dans l'ensemble, le bilan houille de la CECA montre au 2ème trimestre 1962 un excédent des disponibilités sur la demande avec, pour conséquence, un stockage supplémentaire de houille à la production de 1 mn de t. La détérioration de la situation charbonnière, déjà notée lors de l'examen du 1er trimestre 1962, se poursuivrait, mais avec des positions assez diverses selon le pays membre considéré.

La production pour l'ensemble de la Communauté s'élèverait à 56,8 mns de t, en réduction de 1,5 mn de t sur celle qui aurait été réalisée sans chômage au 2ème trimestre 1961. Si du chômage devait être introduit durant les mois prochains, il conserverait une forme très limitée alors qu'il représentait encore 0,5 mn de t de perte de production au 2ème trimestre 1961.

Pour l'évaluation de la demande on a retenu que l'expansion industrielle devrait se poursuivre selon le rythme envisagé pour l'année 1962, c'est-à-dire en accroissement de 5 % sur 1961. Toutefois, l'activité de l'industrie sidérurgique serait en légère régression.

Grâce à l'activité croissante des centrales thermiques, accentuée par une hypothèse d'hydraulicité moyenne pour le trimestre à venir alors que l'hydraulicité était supérieure à la normale au 2ème trimestre 1961, les prévisions font apparaître une demande générale un peu supérieure, environ 1%, à celle réalisée au trimestre correspondant de l'année précédente.

Cependant, si l'on tient compte des divers mouvements de stocks pour arriver à la consommation réelle, celle-ci diminuerait d'une année sur l'autre bien que dans une faible proportion, moins de 1%. Pour l'ensemble des autres secteurs la baisse de la demande s'effectue selon la tendance reconnue depuis quelques trimestres.

Les perspectives d'exportation vers les pays tiers se présentent pour la houille, avec 0,8 mn de t, sans changement par rapport au 2ème trimestre 1961, mais un léger accroissement pour le coke : 1 mn contre 0,9 mns de t.

Pour les importations en provenance des pays tiers, les prévisions avec 5,1 mns de t sont en augmentation de 0,5 mns de t sur celles du 2ème trimestre 1961, au bénéfice surtout des tonnages en provenance des USA.

Les stocks de houille à la production d'élèveraient à fin juin 1962 à 26 mns de t contre 25 mns de t au 1er avril 1962.

Coke de four

Pour le coke de four, on prévoit un bilan équilibré, la demande étant égale aux disponibilités. La production, avec 18,5 mns de t, se maintiendrait au niveau de celle du 2ème trimestre 1961. La demande serait réduite du fait que la diminution des besoins en coke de l'industrie sidérurgique ne permettent ainsi pas de déstockage à la production. Les stocks de coke de four qui s'étaient réduits de 0,6 mns de t au 2ème trimestre 1961 conserveraient leur niveau présent de 6,7 mns de t durant le trimestre à venir.

On trouvera ci-après les prévisions charbonnières pour le 2ème trimestre 1962, comparées aux données correspondantes pour le 2ème trimestre 1961 (en mns de t) :

<u>Disponibilités</u>	<u>II/62</u>	<u>II/62</u>
Production de houille (perte par chômage)	56,8	57,8 (0,55)
Importations en provenance des pays tiers	5,1	4,6
Total :	61,9	62,4
 <u>Besoins</u>		
Consommation des mines et livraisons au personnel	6,6	6,7
Consommation interne	53,8	53,5
Exportations vers les pays tiers	0,8	0,8
Total :	61,2	61,0
Variation des stocks à la production	+1,-	+1,4
	62,2	62,4